

La Maison militaire du roi : d'une garde domestique à une élite militaire (ca. 1610-ca. 1715)

Type de contenu : Texte

Type de médiation : sans médiation

Type de support : Volume

Titre(s) : La Maison militaire du roi : d'une garde domestique à une élite militaire (ca. 1610-ca. 1715)
[Texte imprimé] / Rémi Masson ; sous la direction de Hervé Dré villon

Auteur(s) : Masson, Rémi (1984-....)

Autre(s) auteur(s) : Dré villon, Hervé (1963-....)

Bois, Jean-Pierre (1945-....)

Fonck, Bertrand (1978-....)

Sandberg, Brian (1968-....)

Université Paris-Sorbonne

Autre(s) responsabilité(s) : Virol, Michèle (Opposant)

Bourquin, Laurent (1964-....) (Opposant)

Production : 2015

Description matérielle : 1 vol. (549 p.) : ill. en coul. ; 30 cm

Titre traduit ajouté par le catalogueur : The Maison militaire of the King from a domestic guard to a military elite (ca. 1610-ca. 1715) eng

Note sur la responsabilité : Ecole(s) Doctorale(s) : École doctorale d'Histoire de l'Université Paris 1 Panthéon-Sorbonne (Paris)

Partenaire(s) de recherche : Equipe d'accueil Modernités et révolutions (Paris) (Equipe de recherche)

Autre(s) contribution(s) : Jean-Pierre Bois (Président du jury) ; Hervé Dré villon, Jean-Pierre Bois, Bertrand Fonck, Brian Sandberg (Membre(s) du jury) ; Laurent Bourquin, Michèle Virol (Rapporteur(s))

Note sur la provenance : Don Jean-Pierre Bois, 2022

Note sur les bibliographies et les index : Bibliogr. p. 496-514

Note de thèses et écrits académiques : Thèse de doctorat Histoire Paris 1 2015

Résumé ou extrait : Au début de l'époque moderne, la Maison militaire du roi n'était qu'une simple garde personnelle du souverain et de la famille royale. Elle est toutefois devenue le fer de lance de

l'armée des rois de France, dans la seconde moitié du XVIIe siècle. Elle fit ensuite face à un déclin irrémédiable jusqu'à la Révolution. C'est à partir du règne de Louis XIII que la Maison du roi connut une véritable impulsion. Elle ne s'organisera cependant qu'avec le gouvernement personnel de Louis XIV, qui destina les corps de sa garde à devenir des troupes d'élite. Ils devaient servir à la tête de l'armée et fournir des officiers qualifiés, tout en assurant par quartier la protection rapprochée du souverain et de sa famille. L'objectif de cette recherche est de mettre en lumière comment furent établies puis organisées les premières unités d'élites de l'armée créées en tant que telles. Il s'agit aussi de montrer comment la Maison du roi illustra la prise en main de l'appareil militaire par Louis XIV, notamment à travers le compromis qui s'établit, au sein du corps le plus prestigieux de l'armée, entre naissance et mérite.

At the beginning of the Modern Times, the military household of the king of France was a mere personal guard of the sovereign and the royal family. Yet, in the second part of the XVIIe century, it became the head of the French army. The Maison du roi experienced a real boost from the reign of Louis XIII onwards. However, it is actually with Louis XIV that this institution gathered the elite units of the army. These units were to serve as the head of his army and provide qualified officers, as well as close protection of the sovereign and his family. The objective of this research is to highlight the creation and organisation of the first elite units of the French army. This research also focuses on how the king's military household illustrated the grip of the military by Louis XIV, particularly through the compromise, which is established in the most prestigious body of the army between birth and merit.

Sujet - Collectivité : France Maison militaire du roi.

Sujet - Nom commun : Histoire militaire -- France -- 17e siècle
Histoire militaire -- France -- 18e siècle

Forme, genre ou caractéristiques physiques : Thèses et écrits académiques

Adresse électronique et mode d'accès : <https://ecm.univ-paris1.fr/nuxeo/site/esupversions/6745cd9b-cf5c-44ac-b360-7029499aaf16>||Accès réservé au texte intégral